



第23回 Fashion Cantata from KYOTO (5/30)

本所と関係業界団体による委員会で開催するファッションカンタータ from KYOTOでは、「Spirits～次代への創造～」をテーマに京都の和装作家4名や「genten」コレクションから琳派を連想させる、次代へ向けた作品が発表されました。



ミラノ国際博覧会「京都ウィーク」(6/7～11)

イタリア・ミラノで開催されているミラノ国際博覧会の日本館で「京都ウィーク」を実施。会場では、風神雷神図屏風のレプリカを展示するとともに、イタリア政財界人を迎えて開催したレセプションでは、ファッションカンタータに出展した着物を展示するなど、海外においても京都発の琳派の魅力をPRしました。



京都観光・文化検定試験(12/13)

今年で第12回を迎える本所主催「京都・観光文化検定試験」の2級の公開テーマとして「琳派」の問題が10問取り上げられます。

京都知恵産業フェア2015～琳派400年記念～(11/5～8)

東京丸の内のKITTEにおいて、「京都知恵産業フェア2015」を開催します。時代時代に新しい感性を創造してきた琳派の精神が息づく京都から、新しいライフスタイルを提案する商品を一堂に集め、奥深い京都の魅力を余すところなく発信していきます。詳細は11ページをご確認ください。



琳派の美意識を継承し、次代へ発信

京都商工会議所の取り組み

2015年、本阿弥光悦が京都洛北・鷹峯に光悦村を拓いてから400年の年を迎えました。京都・日本にとってかけがえない文化であり、伝統工芸の礎でもある琳派について、この400年を契機に二層理解を深め、次代に向けて普及啓発活動を進めていこうと、昨年、京都府、京都市、京都商工会議所などオール京都で琳派400年を盛り上げるため「琳派400年記念祭委員会」が発足されました。本所でも琳派を切り口にさまざまな事業を展開していますので、その一部をご紹介します。

琳派 400年記念

琳派の精神・文化を 知恵産業に活かす



琳派400年記念祭

琳派400年記念祭委員会(2014年6月2日)

京都府、京都市、本所などオール京都で琳派を発信する委員会が発足。琳派ゆかりの建仁寺で、立石会長はじめ関係者出席のもと、記者会見が行われました。



工芸産業振興特別委員会

昨年度より「琳派」をテーマに見学会やシンポジウムを展開しています。



◀ 京都工芸の美学校

「琳派の美意識にふれる」を統一テーマに、養源院、光悦寺、醍醐寺など琳派ゆかりの寺院をはじめ、芸艸堂、末富、象彦など、琳派のものづくりの歴史が今も継承されている事業所等を訪れています。



◀ 京都美風シンポジウム

「琳派紀行」シリーズとして、文化、芸能、工芸などをテーマに、学識経験者をはじめ、日本画家、漆芸家、友禅作家、截金師など琳派から派生したのものづくり職人の皆さん等をゲストに招きシンポジウムを展開しています。

時雨殿企画展(8/25～9/27)

本所が創立120周年記念事業の一環として設立した小倉百人一首殿堂「時雨殿」において、京都市立芸術大学・榊原吉郎名誉教授の監修のもと「京都企業に息づく琳派～ものづくりのルーツを探る～」を開催しています。京都企業に息づいてきた琳派の奥深さについて探求するとともに、京都企業のものづくりや文化に大きな影響を与えてきた琳派の先進的なデザイン性や創造性にスポットをあてています。

京都企業と琳派



琳派を理解する